



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Imerso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

## **Bares amigables con las personas mayores en Durango**

Durango forma parte de la Red mundial desde 2014. Recientemente, el Ayuntamiento en el marco de “Durango Lagunkoia/Durango Amigable”, ha puesto en marcha la iniciativa “Taberna Atseginak/“Bares Amigables”, que responde a la necesidad que a veces tienen algunas personas mayores del municipio de acudir al servicio. Para ello, y tal y como se hizo en el ámbito comercial, ahora el Ayuntamiento y “Durango Lagunkoia” quieren iniciar una nueva dinámica en colaboración con la hostelería de Durango. Se pondrán en marcha diversas iniciativas con el objetivo de aumentar la visibilidad de los bares que se adhieren a la red. [Leer más](#)

---

## **Logroño, Ciudad Amigable, presenta su diagnóstico**

El diagnóstico se presentó en una jornada informativa que reunió a colectivos y entidades de personas mayores de la ciudad, en la que desde el Ayuntamiento se destacó “la participación activa de las personas mayores en el diagnóstico de Logroño como ciudad amigable, que va a servir de base para la elaboración del primer Plan de acción del proyecto municipal “Logroño, Ciudad Amigable con las Personas Mayores”. Una oportunidad “para pensar en una ciudad más humana, más inclusiva, más segura y más sostenible, donde un envejecimiento activo esté presente con mayor fuerza en la definición de nuestras políticas públicas en ámbitos como las actividades culturales, deportivas, sociales”. [Leer más](#)

---

## **Proyecto CamDem: sensibilización del voluntariado con las comunidades amigables con la demencia**

El número de personas con demencia en España supera las 700.000, las previsiones estiman que esta cifra se duplicará en 20 años, acercándose a 2 millones de personas. Para facilitar que una comunidad sea amigable y no excluyente con las personas con demencia, es imprescindible involucrar a las personas que sufren la enfermedad y a las personas cuidadoras. Los ayuntamientos y entidades municipales son organizaciones fundamentales para ayudar a las personas a vivir bien con demencia y seguir formando parte de su comunidad. El objetivo general del proyecto CamDem ha sido desarrollar un grupo de recursos educativos abiertos para la sensibilización del voluntariado y de la ciudadanía en general con las comunidades amigables con la demencia [Leer más](#)

---

## Prevalencia de Soledad de Personas Mayores en la ciudad de Madrid

Madrid, Ciudad Amigable, contó con un primer plan de acción (2017-2019) que dio paso al plan de acción actual (2021-2023). La evaluación del primero puso de manifiesto la necesidad de mejorar la atención a la soledad no deseada y elaborar una estrategia para abordarla. Desde 2019 se incluyeron “de manera sistemática, en todos los estudios de opinión o de satisfacción de las personas usuarias con la calidad de los servicios prestados para las personas mayores, preguntas relativas a la soledad que nos permite tener una línea base y hacer un seguimiento a largo plazo. Además de conocer datos de prevalencia, este tipo de estudios permite realizar el cruce de la percepción de sentimientos de soledad y la relativa a diferentes aspectos de los servicios, o la existencia de determinados riesgos”.

[Leer más](#)

### Objetivos y líneas de actuación del Imsero 2023

Los objetivos del Imsero en 2023 publicados recientemente incluyen el objetivo de *"Potenciar el crecimiento, actividad e impacto de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores en España en el marco de la Década del Envejecimiento Saludable"*. Algunas de las líneas de actuación prioritarias son, aumentar el número de ayuntamientos de la Red, celebrar el IV Encuentro de ayuntamientos de la Red en España o elaborar la Guía de recomendaciones para la evaluación. [Leer más objetivo 4 página 5](#)

### Recursos de interés

**Serie “10 fichas sobre la accesibilidad cognitiva por derecho”. Ceapat-Imsero**

La accesibilidad cognitiva se incluye de forma explícita en la definición de accesibilidad universal en la reciente Ley 6/2022, y se define como “la característica de los entornos, procesos, actividades, bienes, productos, servicios, objetos o instrumentos, herramientas y dispositivos que permiten la fácil comprensión y la comunicación”. Esta serie busca proporcionar información general, sencilla y práctica sobre la accesibilidad cognitiva y su aplicación en diferentes ámbitos (señalización en el entornos, diseño de productos y servicios, interacción con la tecnología...). [Leer más](#)

### Eventos de interés

**El edadismo: una barrera para un envejecimiento saludable y un problema de salud pública**

La XI Jornada del Centro Nacional de Epidemiología (CNE-ISCIII) y Sociedad Española de Epidemiología (SEE) estará dedicada al edadismo. Tendrá lugar el 18 de mayo de 10:45h a 12:45h en formato virtual ([streaming aquí](#)) y presencial con aforo limitado en el Instituto de Salud Carlos III, Salón de Actos Ernest Lluch (pab 13). Avda Monforte de Lemos 5, Madrid. [Leer más](#)  
[Inscripción](#)

### Otros puntos de información

[ciudadesamigables.imsero.es](https://ciudadesamigables.imsero.es)

[Blog](#)

[Facebook](#)

[Twitter](#)

Suscripción: [ciudadesamigables@imsero.es](mailto:ciudadesamigables@imsero.es)